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看点
找 记 者 上 壹 点

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 季禹

三临全运，到访山东

国际奥委会主席，这个听起
来与普罗大众有些距离的称号，
曾与山东人民离得很近。2009年，
罗格在济南出席了十一运会开幕
式。

罗格抵达济南后，受到了时
任国家体育总局局长、中国奥委
会主席刘鹏接见。“您一定会惊喜
地看到，山东是如此全面丰富地
弘扬了奥林匹克精神。”刘鹏在会
见中，向罗格先生介绍道。

“明天开幕的全运会上将能
看到中国最优秀的运动员，相信
北京奥运会产生的影响一定会非
常深远地发扬下去。”罗格回应
道。值得一提的是，这是继2008年
北京奥运会以来，罗格的首次访
华。

与此同时，这也是罗格第三
次出席全运会开幕式。2001年，罗
格当选国际奥委会主席的第一
年，他就出席了在广东举行的第
九届全运会开幕式。2005年，罗格
再次访问中国，并赴江苏出席第
十届全运会开幕式。

担任国际奥委会主席的12年
时间里，罗格保持着中国全运会
出场的全勤记录，这足以看出他
对中国体育事业的关注。

盛赞北京，祝福冬奥

“中国体育在世界上处于领
先地位，不仅在世界各大赛事中
取得的金牌比较多，而且非常重
视青少年体育和群众体育的发
展。”罗格2009年造访济南时，曾
对中国体育事业给予高度评价。
事实上，罗格与中国的缘分不止

三次全运会。
早在1987年，罗格就首次到

访中国。2008年，罗格出席北京奥
运会开、闭幕式，并在奥运结束后
对北京奥运会给予高度评价。

“显而易见的是，中国已经把
奥运会的标准提得非常高了，所
以对伦敦来说是极大的挑战，对
伦敦以后的奥运会来说也是极大
的挑战。”罗格当时这样说。毫无
疑问，罗格非常满意中国在北京

奥运会上交出的完美答卷。
罗格还表示，北京奥运会留

下了丰富的物质和非物质文化遗
产，从场馆建设、基础设施的完善
到体育产业的蓬勃发展，一切都
会给中国带来新的机遇。

职业运动员出身的罗格，非
常了解体育规律，因此非常注重
青少年的运动状况。青年奥林匹
克运动会就是在他的倡议下创办
的。2010年，南京获得2014年青奥

会举办权，这个消息正是由罗格
宣布的。

北京申办冬奥会期间，罗
格曾向中国送上祝福与支持，
并表示有了北京的成功经验，
冬奥会也会非常成功。2019年，
早已卸任国际奥委会主席多年
的罗格，仍然关注着北京冬奥
会的筹备进展。他向中国献上
祝福：奥运将助推中国成为世
界体育强国。

传奇人生，奉献体育

罗格的一生，多彩而传奇。
罗格年轻时展现出极高的运

动天赋，作为一名帆船运动员，罗
格曾获得1次世界冠军、两次世界
亚军。此外，罗格还在与水上运动
毫不相干的橄榄球领域有所建
树。他曾10次入选比利时橄榄球
国家队，并拿到过1次比利时联赛
冠军。

结束职业生涯后，罗格并没
有继续投身热爱的体育事业，而
是选择潜心深造。他进入比利时
根特大学，并拿到运动医学的博
士学位，成为一名整形外科医生。
这一段人生插曲，也为他今后投
身奥林匹克事业提供了帮助。罗
格说，自己在手术中学到了“人必
须谦逊”的道理，也在问诊过程中
养成了“先倾听，后决定”的做事
方法。

悬壶济世之余，罗格无法割
舍自己对体育的热情。1989年，罗
格出任欧洲奥委会主席，同时担
任欧洲国家奥委会联合会副主席
以及世界反兴奋剂理事会成员。
1991年，他当选国际奥委会委员。
2001年到2013年，他成为国际奥
委会第八任主席。

执掌国际奥委会的12年时间
里，罗格带来了一次大变革。他采
取强硬措施，制约服用兴奋剂等
违规行为，并让奥运会“瘦身”成
功，控制办赛成本。此外，前文提
到的青年奥林匹克运动会，也是
由他提议创办。

“他赢得了青年体育的冠军，
并开创了青年奥林匹克运动会。
他还极力倡导体育廉洁，并孜孜
不倦地与兴奋剂罪恶做斗争。”罗
格离世后，现任国际奥委会主席
巴赫这样评价罗格。

前任国际奥委会主席罗格去世

毕生奥运心，山东留脚印
当地时间8月29日，国际奥委会官方宣布，前主席雅克·罗格去世，享年79岁。罗格将毕生精力献给了体

育，为奥林匹克事业做出了突出贡献。罗格还是中国人民的老朋友，他非常关心中国体育的发展，曾多次到访
中国。2009年10月，罗格曾来到泉城济南，出席十一运会开幕式。

前国际奥委会主席罗格。 IC photo
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